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Jahreshauptversammlung TVF vom 14.10.2021 

Schützenheim Neugraben, Im Neugrabener Dorf 48b, 21147 Hamburg 

Beginn: 18.45 

 

Tagesordnung :  

 

1. Begrüßung  

Der Vorsitzende Jörg Muche begrüsst die Anwesenden, stellt fest, dass rechtzeitig und 

ordentlich geladen wurde und gibt einen Überblick über die kommenden Themen.  

2. Wahl eines/r Versammlungsleiters/in  

Auf Vorschlag wird die Pressesprecherin Gina Muche aufgestellt und einstimmig 

angenommen. 

Die Versammlungsleiterin stellt fest, dass 47 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind 

und führt durch die weiteren Tagesordnungspunkte.  

3. Berichte - Vorstand  

Der 1. Vorsitzende berichtet aus 2019-2020 und gibt einen Überblick über die 

Veränderungen im Vorstand. Drei Vorstandsmitglieder sind ausgeschieden (2. Vorsitzender 

Herr Klein, Kassenwart Oliver Paul und Schriftführer Herr Opitz) Der Vorstand wurde 

ergänzt um drei neue Mitglieder, die kommissarisch bereits Aufgaben im Vorstand 

übernommen haben. Kai Schaumann und Matthias Nehls bringen langjährige Erfahrungen in 

der Vereinsarbeit mit und Corinna Schaumann hat die Schriftführung übernommen.  

 Überblick Vereinsaktivitäten 2019:  

Wiederaufnahme der Zusammenarbeit mit den Schulen „Schulmobilisierung“. Trainer des 

TVF übernehmen Schulsport. Die Nachfrage der Schulen ist groß, allerdings fehlen 

Trainer, daher kann das Angebot nicht weiter ausgeweitet werden.  

 

 Wirtschaftliche Lage: 

Der Verein erhält für die Uwe-Seeler Halle Betriebskostenzuschüsse in Höhe von ca. 

13.000 € jährlich und ist bemüht sich eröffnende Möglichkeiten an Fördermitteln 

(Haspa, Tronc, HSB usw.) für den Verein zu nutzen. Bei den Ausgaben gilt das Motto, 

dass nur Ausgaben geleistet werden, wenn Einnahmen zur Deckung bereit stehen. 

  

Turnverein Fischbek von 1921 e.V. 

 Ihr Sportverein mit Herz 
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 Überblick Vereinsaktivitäten 2020: (1.Jahr Corona) 

Der Verein ist ohne großen Mitgliederschwund über die Corona-Zeit gekommen. Angebot von 

sportlichen Programmen online, Angebote von Einzeltraining und Kursen wo es möglich 

war. Hygienerichtlinien und Konzepte weiterentwickelt. Notbetrieb in USH für 

Bewegungskita und andere. Aufgrund der Online-Angebote konnten neue Mitglieder 

aufgenommen werden. 

Teilnahme am neuen regionalen Projekt „Made in Süderelbe“, das vom Bezirksamt 

finanziell gefördert wird. Der TVF ist Teil der Lenkungsgruppe und in Politik und 

Sozialen Institutionen in Süderelbe vernetzt. Ziel ist eine Begegnungsstätte für 

Jugendliche für/mit Handwerk in der Region aufzubauen .Gebaut wurde Lastenfahrrad und 

Insektenhotel für den TVF  

Entwicklung von Ideen für „Sportinseln“ am Sportplatz bei der USH. Um den Sportplatz 

werden 2022 auf der Basis der Vorschläge des TVF Sportinseln von 250 T Euro geschaffen.  

 Wirtschaftliche Lage: 

 Corona-Hilfe vom HSB beantragt und erhalten.  

 Überblick Vereinsaktivitäten 2021: (2. Jahr Corona) 

Ausrichtung der 100 Jahr-Feier. Vorstand bedankt sich bei allen Helfern. Auszeichnung 

des TVF mit der „Sportplakette“ durch den Bundespräsidenten Herrn Frank-Walter 

Steinmeier. .  

Ausrichtung eines Oktoberfestes für Familien im Stadtteil an 2 Tagen in/an der Uwe-

Seeler-Halle im Heidbrook.  .  

Aufbau eines Carport hinter der USH für Freisport, um Ferienprogramm für Kinder und 

Aktivitäten zu  ermöglichen u.a. während der Hallensperrzeiten. Der Carport wurde in 

Eigenaufbau mit wenigen Helfern in 4 Tagen zusammengebaut.  

 

 Vorausschau 2022: 

Eigenes Vereinsheim im Neubaugebiet mit 3 Etagen im „ Fischbeker Reethen“, 

Vergrößerung der TVF Bewegungskita im Neubau, neue Bewegungsräume für REHA und die AWO.  

Planung eines DOJO für Kampfsport und Boxen an der USH. 

 

Bericht aus den Abteilungen  

Aerobic:  

wird nicht mehr angeboten, jetzt Zumba und Tabata 

Badminton:  

Betrieb läuft gut, noch keine Jugend, weil Trainer fehlt, kaum Mitglieder verloren. 

Training im Gymnasium Süderelbe. Trainer gesucht ! 



 

3 

 

Ballsport und Bewegung: 

Läuft rund, Angebote ab März für Kinder draussen,  möchten Stützpunktverein bleiben. 

Geplante Ausbildung von Migranten als Trainer. Trainer für Mittwochs am Kiesbarg 

gesucht ! 

Kita:  

Alle Kinder die wollten und sollten konnten während Corona betreut werden. Kontakt 

konnte gehalten werden. Positive Rückmeldung von Eltern für Anregungen zur 

Beschäftigung der Kinder im Elternhaus. Gruppen sollen vergrößert werden, weil jetzt 

Räume im FZ dazugekommen sind. Plätze frei. Heilpädagogin eingestellt, 

Physiotherapeutin soll eingestellt werden oder Ergotherapeutin, da Kita „Inklusionskita 

„ werden soll.  

Neubau Kita, Wunsch nach Waldkita. Ideen vorhanden. 

Boxen: Metin und Fadime 

Fadime stellt sich als Abteilungsleitung Boxen vor, seit 1 Jahr dabei, verfügt über C-

Lizenz Breitensport/Kindersport. Wenige Austritte, jetzt 20 Mädchen in der Gruppe. 

Aufruf an Trainer !  

Gesundheitssport: 

Sommer draussen, Gruppen bestehen noch 

Handball:  

Jugendbereich Spielermangel, Heidbrook großer Zulauf im D-Jugend-Bereich Minis. Trainer 

gesucht !  

Jedermannsport: 

Übungsleiterin stellt vor. Ganz viele Anhänger, großer Zulauf. Gesucht sind 

Interessierte für Volleyball. Frauen sollen kommen. Training montags zunächst von 19.00 

– 20.00 Uhr Gesundheit, ab 20.00 Uhr Volleyball, in der Halle am Ohrnsweg.   

Line-Dance:  

Hat bislang draußen stattgefunden, 3-G um niemanden auszuschließen. Viel Zulauf aus 

Nachbarverein.  

Schach:  

Großes Problem während Corona weil in Räumen AWO unter 2-G. Aufnahme Jugendtraining ab 

November. TVF ist Deutscher Meister der Schullehrer/Schulleiter. Derzeit nur mit 4er 

Mannschaften.  

Tennis: 

Gibt einen Platz ab, erhält 2 neue Plätze dazu. Neue Flutlichtanlage, Erweiterung des 

Tennisheims wurden genehmigt. Bezirk wird 1 Tennisplatz mitfinanzieren.  

Tischtennis:  
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Alle 3 Herrenmannschaften sind noch an Bord. Große Vereinsmeisterschaften war 

erfolgreich. 3 Neue Trainer werden derzeit ausgebildet. Jüngere Gruppen sind voll, 

ältere Jugendliche gebraucht.  

Turnen: 

Kinderturnen läuft sehr gut. Volle Gruppen, Angebot an 4 Tagen in der Woche, alle 

Gruppen voll. Aufruf für Trainer : Auch ohne Trainerschein möglich, wird ausgebildet. 3 

neue FSJler (Freiwilliges Soziales Jahr) eingestellt, Lilly Volleyball 

(Kreisligamannschaft aufgebaut) und Kita, Lucy Handball und Schulkurse, Tjarko 

ebenfalls Kita, verfügt zusätzlich über einen Trainerschein in Leichtathletik.  

Volleyball: 

Neue Mannschaften über Lilly, Unterstützung durch Kai als Abteilungsleiter 

kommissarisch.  

Walking: Keine Probleme 

4. Bericht Kassenprüfer/innen  

Bericht Kassenprüfer für 2020. Oliver Paul bis Ende 08/19 ist zurückgetreten, hat sein 

Amt aber kommissarisch weitergeführt. Ergebnis: Die Kasse wurde ordnungsgemäß geführt, 

keine Differenzen. Kassenprüfung letzte Woche, daher noch keine Veröffentlichung.  

Vorschlag: Entlastung Vorstand und Kassenwart:  

 Anregung Mitglied Herr F. Klein:  

Es wird gebeten, den Kassenbericht den Mitgliedern online zur Verfügung zu stellen und 

auf der nächsten Mitgliedsversammlung zukünftig die Eckposten zu nennen und zu 

erläutern, da der Kassenbericht für Alle verständlich sein muss.  

 Der Vorstand nimmt diesen Vorschlag auf und wird ihn zukünftig umsetzen.  

 Der Kassenbericht wird in der folgenden Pause am Rednerpult zur Einsicht 

ausgelegt.  

Pause um 20.05 Uhr 

5. Entlastung des Vorstandes und Kassenwart  

Zustimmung: 39 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 8 

6. Ehrungen  

25,50,60 Jahre Mitgliedschaft und ehemalige Vorstandsmitglieder werden geehrt und 

erhalten für ihre langjährige Treue einen Präsentkorb.  

7. Anträge  

Der Vorstand beantragt die Annahme der Satzungsänderungen 
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Die Satzungsänderung wurde vorab vor 6 Wochen auf der  Homepage veröffentlicht und 

konnte von jedem Mitglied eingesehen werden.  

Rückfragen zu den Änderungen : Keine  

Kurze Erläuterung der Änderungen vom 2. Vorsitzenden. Wesentliche Änderung: Kein 

Kassenwart – weil nicht mehr zu besetzen, daher jetzt 3 Vorsitzende, die für die Kasse 

verantwortlich sind. Es können zukünftig externe Personen zur Kassenprüfung beauftragt 

werden. Der Vorstand bleibt weiterhin verantwortlich. Weitere Änderungen sind die 

Einführung eines Ältestenrats, Beschlussfassung mit 2/3 Mehrheit der Mitglieder sowie 

Anpassung an Gender und redaktionelle Überarbeitung.  

Vorschlag Versammlungsleitung: Abstimmung über Satzungsänderung.  

Keine Einwände gegen Handzeichen: 

Dafür: 45 

Enthaltungen: 2 

Gegenstimmen: 0 

8. Bestätigung der Jugendwartin Frau Sharon Muche 

Derzeit Frau Sharon Muche, im Amt seit 2020, Ansprechpartnerin für Jugend, Soziale 

Projekte. Präventionsbeauftragte sex. Gewalt.  

Vorschlag  Versammlungsleitung Bestätigung:  

Keine Einwände gegen Handzeichen 

Dafür: 46 

Enthaltungen: 1 

9. Wahlen (Neuwahlen wg. Satzungsänderung) 

1. Vorsitzende/r (derzeit Herr J. Muche) 

Vorschläge der Mitglieder: Keine 

Dafür: 45 

Enthaltungen: 2 

Herr Muche nimmt die Wahl an. 

2. Vorsitzende/r (derzeit Herr Kai Schaumann) 

Vorschläge Mitglieder. Keine 

Dafür: 45 

Enthaltungen:2 

Herr Schaumann nimmt die Wahl an 

2. Vorsitzende/r (derzeit Herr Matthias Nehls) 
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Vorschläge Mitglieder: Keine 

Dafür: 45 

Enthaltungen:2 

Herr Nehls nimmt die Wahl an.  

Schriftwart/in  (derzeit Frau C. Schaumann) 

Vorschläge Mitgl: Frau Schaumann 

Dafür:45 

Enthaltungen: 2 

Frau Schaumann nimmt die Wahl an 

Pressewart/in (derzeit Frau G. Muche) 

Vorschläge der Mitglieder: Gina Muche 

Dafür: 46 

Enthaltungen:1 

Frau Muche nimmt die Wahl an 

1.+2. Kassenprüfer: (unbesetzt) 

Vorschläge: Michael Neuenstedt und Manfred Ottow. 

Dafür: 45 

Enthaltungen: 2 

Beide nehmen die Wahl an 

3. Kassenprüfer: (neu) 

Vorschlag der Mitglieder: Florian Klein 

Dafür: 46 

Enthaltungen: 1 

Herr Klein nimmt die Wahl an 

Ältestenrat/Ehrenrat (neu) 

Vorschlag der Mitglieder:  Christa Begemann, Rainer Siebert, Sandra Struss 

Dafür 46 

Enthaltungen 1 

Alle nehmen die Wahl an 

10.Verschiedenes:  
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Neue Abteilung: Inliner  

Ehrenkodex des Vereins:  

Herr Muche erläutert das Präventionsleitbild Leitbild des TVF, das 36 Seiten umfasst 

und vom HSB abgefordert wurde. Eine Veröffentlichung auf der Homepage ist geplant. Frau 

Schaumann erläutert auf Nachfrage, dass der Verein Junge Leute als Präventionspartner 

in den einzelnen Abteilungen finden will, die als Ansprechpartner für die Jugendlichen 

zur Verfügung stehen  

Fragen der Mitglieder:  

Vorstellung der Vorstandsmitglieder erwünscht. 

 Die Vorstandsmitglieder stellen sich persönlich vor.  

Frage: Merchandising: Einheitliches Erscheinungsbild im Verein ist etwas vorgesehen ? 

Wie sieht es mit Online-Shop aus ?  

 Herr Nehls erklärt, dass man das einheitliche Erscheinungsbild umsetzen will, 

aber noch keine Lösung hat.  

Ansprechpartner ist Herr Nehls  

 

Schließung der Sitzung durch Vorstand um 21.30 Uhr 

 

 

 

 

 

Für das Protokoll:      genehmigt 

Schriftführerin C. Schaumann    für den Vorstand: 1. Vorsitzender  

 

 

 


